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令和３年第５回恵那市教育委員会会議 

開催日時  令和３年４月２８日（水） 午後１時３０分～ 

開催場所  恵那市役所 本庁舎第２委員会室 

出席委員  教 育 長         大 畑 雅 幸 

      教育長職務代理者      樋 田 千 史 

      委   員         後 藤 伸 子 

      委   員         西 尾 修 欣 

      委   員         村 松 訓 子 

       

説明のため出席した教育委員会事務局職員等 

      副教育長          西 尾 朋 子 

      事務局長          長谷川 幸 洋 

      事務局次長兼生涯学習課長  鷹 見 健 司 

      教育総務課長        佐々木 和 美 

      学校教育課長        丸 山 頼 彦 

      幼児教育課長        高 垣   浩 

      スポーツ課長        服 藤 知 晃 

      教育総務課総務係長     原   久 晃 

 

 

議 題 

  報告事項 

 １）市町村教育長によるいじめ対策の連携強化に関する覚書の経過について 

           （報告資料 １号） 

 ２）小中学校トイレ洋式化事業の繰越明許費補正の専決について （報告資料 ２号） 

 ３）ホストタウン事業の推進について             （報告資料 ３号） 

 ４）恵那スケート場から行く！つぎどこいくマップの作成について（報告資料 ４号） 

 ５）令和３年恵那市成人式の開催について           （報告資料 ５号） 

   ６）令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果について    （報告資料 ６号） 

   ７）令和３年度教育委員会重点目標について          （報告資料 ７号） 

   ８）恵那市の園小中学校のトピック（５月）について      （報告資料 ８号） 

   ９）恵那市中央図書館月別利用状況              （報告資料 ９号） 

   10）中山道広重美術館月別観覧者数              （報告資料１０号） 

   11）岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数      （報告資料１１号） 

   12）その他                         （報告資料１２号） 
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開 会（午後１時３０分） 

 

教育長  第５回の教育委員会定例会を始めさせていただきます。 

今日は、新年度初回ですので、各課長さんにもご出席いただいて、顔見せも兼

ねて、今日の重点項目等の提案は課長さんにやっていただくということで、次

回からは部長が説明をします。 

 

１ 会議録署名者の指名 

教育長  会議録署名者は後藤委員と西尾委員に指名されました。 

 

２ 会期の決定 

教育長  会期の決定、令和３年４月２８日、1日間で決定されました。 

 

３ 会議録の承認 

教育長  会議録の承認ですが、訂正等の報告をお願いします。 

委 員  ３ページの３番、「これからも大きくなった」を「これからも大きくなってい

きます」に訂正してください。 

教育長  訂正箇所１か所でご承認されました。 

 

４ 教育長の報告 

教育長  私からの報告ですが、主なことを申し上げます。 

     一つは、学校は新学期を予定どおりスタートいたしました。昨年度は休校中で

したので、結局、ＰＴＡ総会もできなかった状態でしたが、１年振り返ってみ

ますと、ＰＴＡの役員さんあるいは市Ｐ連の役員の方々と話していると、ＰＴ

Ａ総会で会長さんをはじめ役員の方々のお披露目があって、そこで一般の保護

者の方に知ってもらい、それ以後、校長がＰＴＡ役員さんと相談や物事を判断

するときに、認知されていないというわけではないですが、やっぱりやりにく

いと。運動会で初めて皆さんの前でしゃべったのは、半年過ぎてからというの

は、やっぱりやりにくかったという声が聞こえてきたので、今年度は何として

もＰＴＡ総会を最悪リモートでもいいのでやってほしい、ということを校長に

指示をしました。先週の土曜日では多くＰＴＡ総会があり、やり方については、

学校の体育館に一堂に集まる学校も、小規模学校ではあったかもしれませんが、

それぞれ工夫してやっていただけたようです。 

     また、当日小学校では、タブレットの持ち帰りを親子で勉強会を行い、その日、

持って帰って各家庭からのアクセスができるかどうかの確認をしたという学校

が多かったことも聞いております。 

     今のコロナ感染症の状況でいうと、長期の臨時休業というのは無いとは思いま

すが、それでも子供たちや職員で陽性者が出たときには、施設の消毒等を含め、

学校を閉めなければならないときがくる想定をして、早急にリモートが出来る

ことを、今現在、各学校で取り組んでいます。近々に全体の集計・確認ができ
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るかと思っています。 

     二つ目ですが、新型コロナの感染の状況ですが、毎日のように一か二、「保護

者さんの会社で陽性者が出たのでＰＣＲ検査を受けることになりました。」と

いうような形で報告があります。その数は本当に毎日のようにありますが、こ

こまで４月から保護者の方が陽性の件数が３件ありました。当然、その子ども

たちも検査を受けるわけですが、現時点では、保護者の１件が検査待ちで結果

待ちですが、本日まで何とかしのいできております。濃厚接触者となると、陰

性であっても２週間は自宅待機になりますので、学校には配慮するようにお願

いしています。       

三つ目に、「いじめの覚書」に参加するかどうか、委員さん方に提案させてい

ただきました。その後、県の市町村の教育長会の集まりがあり、このようなこ

とは岐阜市が発信するのではなく、教育長会全体で共通理解を図る。情報を共

有する。教育長会全体では県全体の動きの中で進めるということで、東濃５市

の中では、瑞浪市が参加をされましたが、他の４市については不参加でご報告

させていただきます。 

     四つ目に、１月１０日に予定をしておりました令和２年度の成人式については、

来る５月２日に実施いたします。文化センターがメーン会場で西中、東中の卒

業生、また分散会場では、恵那北中学校の体育館で恵那北中学校の卒業生、岩

村コミュニティセンターで岩邑中学校と上矢作中学校の卒業生、山岡農村環境

改善センターで山岡中学校の卒業生、明智のかえでホールで明智中学校と串原

中学校の卒業生で、本会場と四つのサテライト会場をリモートで連携をしなが

ら、メーン会場から発信をし、１時間程度のセレモニーをやらせていただきま

すが、保護者の方は遠慮いただき、ご来賓は古屋代議士と水野県会議員、鵜飼

議長の３人で、主催者側は市長と私のみで、ステージの上で実行委員の方々と

一緒にセレモニーを行い、それをライブ配信いたします。 

     五つ目に、タブレットの扱い等について会議終了後に勉強会をやらせていただ

きますのでお願いします。 

     六つ目に、ふるさと学習読本の８号を配らせていただきました。今回は１０

０％オリジナルで、元山岡中校長の小板忠昭先生が執筆をしてくださいました。

これらは昨年度予算で作成し、翌年度の５年生、小学校高学年から読めるよう

に作成し、５年生に全員に配り、その他、学校の図書室及び恵那市中央図書館、

各コミュニティセンターの図書館、その他関係者の方にお配りするという非売

品でございます。またお読みください。 

     以上です。また何かご質問等がありましたら後ほどお願いします。 

 

. 

５ 教育委員の報告 

委 員  成人式ですが、会場は五つでしょうか。 

教育長  はい。 

委 員  教育委員は不参加ということでよろしいか。 
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教育長  はい。 

委 員  分かりました。５月２日に開催するということで、各市では中止とかありまし

たけど、恵那市は開催するということでいいですね。 

教育長  はい。 

委 員  分かりました。二つ目ですが、タブレットは４月には生徒全員に配っています

か。 

副教育長 はい。 

委 員  子どもたち、生徒は使えるということでよろしいですか。もう一つは、前に話

をしましたが、ルールなどの徹底を保護者へ説明会というのは開かれているか

どうか確認したいのですが。 

副教育長 タブレットにつきましては、１人１台配布ということで、中学校については、

すでに昨年度持ち帰って家庭学習で使うということをやっております。小学校

のほうは進んでいませんでしたので、この４月から、または学校事情もあって、

連休明けになるところも若干ありますが、全ての小中学校で持ち帰って、Ｚｏ

ｏｍがつながるかどうかの確認をすることになっています。それについて、小

学校ではなかなか小学生が家に帰って自分でＺｏｏｍをつなげるということは

難しいですので、ＰＴＡ総会、懇談会と併せて、保護者の方を対象に学校の方

からＺｏｏｍの講習会を行った後、家に持ち帰って保護者の方とお子さんと一

緒に学校でＺｏｏｍがつながるかどうかの確認テストをするという、そのよう

な流れで行っております。 

委 員  それでもいいが、心配していることは、ネットへつなぐような技術的なものは

子どもたちはたけていると思う。あるサイトへ入ると、課金を要するものも

入ってしまう場合があります。そのようなルール徹底を親御さんにしたほうが

いいと思っているのですが、その辺の話もしたほうがいいかなとは思います。

早めに保護者さんに説明会を開いたほうがいいかと思います。 

 

副教育長 ４月の持ち帰りに当たっては、教育委員会のほうからもタブレットの使用に関

しての注意事項を書いたお知らせをしました。また、タブレットの使用につい

て、保護者の方の同意書を取るなど、丁寧に説明をしています。 

委 員  早めにお願いします。 

教育長  原則、本年度から本格的にタブレットに入れるキュビナというＡＩを搭載した

学習アプリ、これを小・中学校とも５教科の権利を取ったアプリが一つと、ロ

イロノートという学習支援ツール、そして今のＺｏｏｍの原則この三つのみ、

今はアクセスできません。あとは全てフィルターをかけてしまう。時間につい

ても何時までというような形にする方針でおります。 

委 員  分かりました。 

委 員  参加させていただいた、教職員の辞令交付式の件です。 

 壇上から見ていましたが、名前を呼ばれたときに返事をされますが、何か力が

ないような返事で、本当は返事というのは返すことなのに、小さな声の方もい

ました。校長先生は力強過ぎて何か異様なような感じがしました。日本語は
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はっきりくっきり美しく話さないといけないと思うし、あのような姿勢は子ど

もに伝わるような気がして、少し心配しましたが「はい」というのが本当大事

で、卒業式でも子どもたちは返事をしますが、やっぱり大事にしていきたいな

と。そんなことを大勢いる中の返事を聞きながら思いました。 

教育長  はい。ありがとうございました。 

委 員  辞令交付の日、仕事の都合でどうしても休めなくて失礼いたしました。 

     うちは子供が中学生と小学生がいるので早速タブレットを持って帰ってきまし

た。カバンにそのままの状態で入れて持って帰ってくるので、やっぱり心配と

は思います。 

委 員  小学校は紙の袋、あれは全部配布ですか。 

学校教育課長 

 ぷちぷちがついた紙袋ですね。 

委 員  そうです。 

学校教育課長 

 あれは、お配りさせていただいたものです。 

委 員  配っていただきましたが、端から少し破れかけました。できれば６年間使って

いただきたいということで、その辺、保護者へカバーの話を先生方から伝えて

いただけるといいのかなと思います。 

教育長  その件については、もう昨年度来、特に小学校低学年、いろいろ提案もさせて

いただきましたが、結局、煩わしいのでこのままでいいという声は多かったで

すが、この件については、例えば図書袋とか、あるいは上履き袋とか、家で

作っていただければ大変ありがたいです。校長会ではお話をさせていただきま

した。 

委 員  新１年生は、靴袋とかと同じように絶対に持ってきてくださいねという説明で

もいいのかなとも思いました。 

     あと、今はコロナの心配もありますけれども、熱中症の心配もありまして、保

護者の方からも、マスクをして暑い中、長い道を登校していくのが心配という

声が聞こえてきます。登校の距離や人数、考え方によって、学校の対応も分か

れるとは思いますがエビデンスに沿ってある程度市などで登校時熱中症の注意

事項などを出し、その上で学校独自のルールがあれば、保護者も納得しやすい

かと思います。あと、呼吸が浅くなると聞くので心配です。状況によっては鼻

マスクでもいいよとか、そのような件も併せてお知らせいただけるといいかな

と思います。 

     あともう１点ですが、学校運営協議会について、あまり保護者の間には浸透し

ていない学校もあり、本部役員さんの中でも初めて聞きましたという人もい

らっしゃる中で、各学校の努力だけで進んでいくのか。このままどんどん進め

ていくと、何か制度ばかりが走っていってしまうのではないかという心配があ

ります。 

教育長  学校運営協議会は、既に全ての学校も運営していますが、委員会そのものは動

いていますが、それを一般の方へ周知する、お知らせするということが学校に
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よって温度差があります。一方で、良好に動き始めて、地域との連携の中で地

域学校協働本部という軸足が地域にある、その組織も動き始めている地域もあ

り、両者が連携して地域の子供は地域で育てていきましょうという、流れに

なってきているところもありあすが、温度差があるので、今後、啓発をしてい

きます。 

委 員  学校報で伝えている学校もあります。 

委 員  通信としては出してはいますが、読まない方もいらしゃいます。 

教育長  特にそれに追随して発足している地域学校協働本部は地域のほうに組織があり

ますので、それについては、各地域の自治会というか、大本は地域協議会です。

自治会に入らない家庭がかなりあります。 

委 員  大本のものが既にないというか。 

教育長  何かしら別の形で情報提供する形をつくらないと思います。また校長会と相談

をします。 

  はい。ありがとうございました。 

委 員  はい。お願いします。まず、その前に、今日、机上に今日の議案書があります。

事前配付していただいたものと、同じですか。変わっていますか。 

教育総務係長 

 ページ数が抜けていましたので、ページ数のみ修正してあります。 

委 員  はい。分かりました。 

山岡の中学校、小学校の入学式に呼ばれ出席をしてきました。非常に小勢なも

のですからとてもアットホーム、アットホームと言っていいのかな、規模の小

さな入学式でした。保護者の方もそれぞれに１名のみで入っておられましたが、

山岡小学校を卒業して、そのまま山岡中学校へ来るという形ですので、いわゆ

る新しいメンバー、同級生ですね、新しい同級生という形はないわけです。た

だ、そんな中でも小学生から中学生になったという子供たちにとっては何がし

かの自覚があったようにも見受けられました。 

     また、一方、小学校は、例年思いますが全くもって本当にかわいらしい７歳の

子どもたちが入ってくるわけですから、落ち着きのない子もおりますし、そう

でない子もいました。それをほほ笑ましいというふうに見てきました。 

     それと、ホームページを自分はよく閲覧をするわけです。さすがに今日の時点

でどの学校の校長先生方もメッセージが載っていました。早い校長先生はもう

４月になった時点ですぐメッセージが上がっていたところもありますし、つい

最近やっと上がってきたというようなところもあります。学校によっては、

ネットでの情報発信というものに力が入っているところとそうでないところ、

あるいは得手不得手、担当の先生方の得手不得手も当然あるでしょうから一概

のことは言えませんけれども、先ほどの運営協議会に関して情報提供云々とい

う話が出ていましたので、広く保護者のみならず、地域の方に見てもらう一つ

のツールであると。もっともそれはわざわざ自分から見にいかなければ見えな

いわけですから、そこが一番の問題ではありますが、学校における多くのこと

の情報提供というのは、ホームページ、ネットワーク、スクールネットワーク
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というものが大きな武器になろうかと思いますので、先生に活用していただけ

るといいかと思います。 

     以上です。 

教育長  はい。ありがとうございました。 

委 員  新年度始まって春休み明けにちょっとショッキングなデータがありまして、地

元のことですが、１クラスの中で、新年度を明けて３組離婚の家族がありまし

て、驚いています。コロナ禍などで諸事情もあるかと思います。１人は転校し、

他の生徒たちはそのまま地元に残って、おじいちゃん、おばあちゃんが面倒を

見て、お母さんは普通に働きに出て、子どもたちを学童に預けたり、おじい

ちゃん、おばあちゃんが見てくれてという形で、名字や住所変わりましたぐら

いで普通に新年度が始まりましたが、子どもは、どこかに信号を必ず出してい

て、忘れ物が多くなったりとか、友達とトラブルが増えたりとか、どこかで複

雑な気持ちを発散している部分が本当にあるので、お母さんが仕事をしてみえ

て大変で忙しいかもしれないですけど、やっぱり学校での宿題の見届けだった

り、子供が今何をやっていて何に夢中になって頑張っているということは、お

じいちゃん、おばあちゃんとか、学童の先生に任せずに、お母さんがやってほ

しいなということをすごく思った新年度でした。 

     よくネットなんかで見ていると、子育て中のお母さんたち、もっと自分の時間

を大切にしたほうがいいよみたいなそういう記事ばかりあって、子育てにどっ

ぷりはまるのではなく、自分の時間を一番大切にしましょうみたいな記事が結

構たくさん出てきて、何か自分の都合のいいように履き違えているのかと思い

ます。同じ学年で新年度明けたら３組も離婚されていて、いろんな状況が一気

に変わっていたというのはちょっとびっくりしました。 

     以上です。 

教育長  よろしいですか。 

委 員  はい。 

教育長  ほかに言い忘れたようなことはありませんか。ありがとうございました。 

 

６ 報告事項 

教育長  報告資料の１号は、先ほど私の報告事項の中でお話しさせていただいたように、

市町村の教育長会で、全体で共通理解を図りながら、情報共有しながら進めて

いきましょうという話になりましたので、もう既に加盟をされた瑞浪市さん以

外の４市は特別手を挙げてじゃなくて、全体の中で参加していきましょうとい

うことで加盟はいたしませんでしたので、お願いいたします。 

     それでは、報告資料の２号、小中学校トイレ洋式化事業について、お願いしま

す。 

事務局長 報告事項の２号、小中学校トイレ様式化事業の繰越明許費の補正の専決につい

て説明。 

教育長  ご質問等ありますでしょうか。なければ、よろしくお願いします。 

続いて、報告資料の３号、ホストタウン事業の推進について、お願いします。 
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事務局長 報告事項の３号、ホストタウン事業の推進について説明。 

教育長  ３号についてご質問のある方がいましたら。 

委 員  もうコースはできてしまいましたかね。 

事務局長 これから始まります。 

委 員  これからですね。 

事務局長 はい。 

委 員  武並橋から引っ張るということですね。 

事務局長 そうです。 

教育長  よろしいですか。 

委 員  はい。 

教育長  ありがとうございました。 

     次、報告事項の４号、恵那スケート場から行く！つぎどこいくマップの作成に

ついてお願いします。 

事務局長 報告事項の４号、恵那スケート場から行く！つぎどこいくマップの作成につい

て説明。 

教育長  ご意見やご質問ありましたら。よろしいですか。ぜひ、ご活用ください。 

     では、報告資料の５号、令和３年恵那市成人式の開催についてお願いします。 

次長兼生涯学習課長 

  報告資料の５号、令和３年恵那市成人式の開催について説明。 

教育長  ご質問、ご意見ありましたらお願いします。 

委 員  打ち上げ等々をやりたいと思うのですが、それは厳に慎むように通達が出ると

いうことでいいですか。 

次長兼生涯学習課長 

はがきのほうに、新成人のご案内のはがきの中では、そのような旨を少し厳し

めに書いてありまして、もしそのようなことで恵那市からクラスターが出た場

合は、令和４年のあなたたちの１個下の後輩の成人式も最大限の影響が出ると

いうような表現の文言を入れさせていただきました。 

委 員  あともう１点。岐阜県はまだ他府県からの移動は遠慮しましょうということを

正式には言ってないのでは。出席の返事というのは恐らく方々から来ていると

思いますが、やはり愛知県辺りからも出席者が多いですか。 

次長兼生涯学習課長 

当日にそのはがきを持って成人式に参加するということなので、事前に把握は

していません。 

委 員  出席、返事を受け取っているわけではない。 

次長兼生涯学習課長 

 そういうシステムではないです。 

委 員  では、分からないわけですね。 

次長兼生涯学習課長 

 東京とか大阪の大学に行っている恵那市の子どもたちも来ますが、一人一人、

熱のチェックとか、いろんなことで手当てをさせていただきますので、それで
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未然に防いでいきたいというふうに思います。 

委 員  今後は、成人式を二十歳で続けていくのか、やがては１８歳まで下げていくの

か、その見通しはありますか。 

次長兼生涯学習課長 

 恵那市としては、まだこれは組織決定してないですが、生涯学習課としては二

十歳を祝う会ということも含め、方向を示していく時期には来ています。 

委 員  運営方式というのは名前を変えるということかな。 

次長兼生涯学習課長 

 はい。成人式というと１８歳になってしまうので、二十歳を祝う会みたいな表

現にしたらどうかということです。 

委 員  近々そのようになってくるのかな。 

次長兼生涯学習課長 

全国的にもうそろそろ意思表示をする時期と思います。 

委 員  ２０歳、二十歳、どっちになるの。 

次長兼生涯学習課長 

 二十歳を祝う会でどうでしょうか。 

委 員  二十歳を祝う会。 

次長兼生涯学習課長 

仮称ですので、よろしくお願いします。 

委 員  はい。分かりました。 

教育長  ほかによろしいですか。 

事務局長 コロナの関係は、今は第４波で非常事態対策というのを県が出していて、新し

い行動様式を徹底するというところで、最終的には市の判断によるところです

が、恵那は感染対策をして実施できると思っているところです。 

教育長  よろしかったですか。ほかよろしいですか。 

委 員  はい。 

教育長  では、報告資料の５号もご承認いただいたということで決定しました。 

     では、報告資料の６号ですが、ここからは各管轄の課長に自己紹介も兼ねて順

に説明していただきますのでお願いします。それでは、１番から。 

教育総務課長 

     はい。４月から教育委員会に配属されました教育総務課長の佐々木と申します。

どうぞよろしくお願いいたします。 

     今回、この教育委員会の事務局を担当させていただきます係長の原です。 

教育総務課総務係長 

     よろしくお願いします。 

教育総務課長 

     令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果について順に説明。 

     教育総務課長１～5。 

      

教育長  １番から５番までの中でご質問等ありましたら。 



10 
 

委 員  はい。 

教育長  では、次へ進めさせていただきます。６番からお願いします。 

学校教育課長 

     令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果 6～10 まで説明。 

教育長  では、ここまでのところでご質問、ご意見がありましたら。 

委 員  ８番。 

 学力向上で、昨年度は全国の調査がなかったですね。 

教育長  はい。 

委 員  今年は、もう４月に入っていますが。 

教育長  もう日程も決まっています。 

学校教育課長 

     はい。５月２７日が実施日です。 

委 員  ５月２７日に全国一斉。 

学校教育課長 

     そうです。はい。 

教育長  ほかどうですか。 

委 員  ７番のＩＣＴの中で、アミックスさんの新プランに加入をしたよという声を聞

きまして、非常に喜んでおられました。以上、報告しておきます。何十件も

あったわけじゃないみたいですね。 

学校教育課長 

     いろんな選択肢があるものですから、どこを選ぶかというところだと思います。 

教育長  ほかはいいですか。 

委 員  ペッパー君ですけど、各学校を回ったわけですね。 

学校教育課長 

     はい。 

委 員  ２週間ぐらいですか。 

学校教育課長 

     もう全部で２回ほど学校に全て来ていますので、もう少し長かったと思います。 

委 員  どういった反響があったか。 

学校教育課長 

     やはりあの人形というのは目につくものですから、子どもたちが興味を持って

接しているというところと、あと、学校の活用の差はあるところですが、ペッ

パー君を大いにプログラミングして、授業で使っていきたいとかというような

学校もありましたし、いろんな活用をできたと思っています。引き続き今年度

も計画的に各学校で実証できるような計画を今は考えています。 

委 員  分かりました。お願いします。 

教育長  よろしいですか。 

委 員  はい。 

教育長  では、続いて、幼児教育課、お願いします。 

幼児教育課長 
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     令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果 11～15 まで説明。 

教育長  では、11 番から 15 番まででご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

委 員  はい。 

12 番の説明の中で、次年度は 105 名の支援児がいるということですけど、これ

は多いのですか。その 105 名の数字を見るだけで、すごく多いなというイメー

ジがありますが。 

幼児教育課長 

     関係機関と話をしている中では、年々増えていっているというところで、今、

委員さんが言われたように、増えているなと、そんな印象を持たれる方が多い

ようです。 

     過去の当時から支援の仕方がありますので、その支援のプログラムに沿った、

保護者と十分懇談をして、関係機関等に情報を上げてほしいということで入れ

させていただいたというふうには考えております。 

委 員  こども園等で１０５名の支援児がいて、小学校入学の際、そのまま支援学級に

はならないと思いますけれども、可能性というのが当然あるわけですよね。 

教育長  ほとんどの学校に知的学級と自閉情緒学級ができてきた状況があります。加え

て、発達障害ということで通級指導教室というのが、もともとは大井小学校だ

けで、そちらに集まっていただいていましたが、長島小学校、今年度は第二小

学校と大井小学校の連携で先生がやられることになり、恵南のほうも、もとも

と明智小学校に近辺の学校から来ていただくというのが、今では人数が増えた

のでいろいろ開所を行い、どっちかというと山岡小学校のほうで人数が増えて

きているようなことです。このように普及してきたということもありますが、

確かに該当の児童が年々増えておるというのは、先ほど課長も言われたとおり

です。 

     ほかどうでしょう。よろしいですか。 

委 員  今の話に関連してなんですけど、105 名というのは、こども園になったこと、

一緒になることによって不安定になるような子もいたりするのでしょうか。 

幼児教育課長 

     こども園に移行して５年たちましたが、こども園になったから数が増えたとか

減ったとか、その影響はないと思っています。 

教育長  よろしいでしょうか。今度は 16番からお願いします。スポーツ課お願いします。 

スポーツ課長 

     令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果 16～20 まで説明。 

      

教育長  16 から 20 までで何かございましたら。よろしいですか。ありがとうございま

した。 

     そうしましたら、21 から生涯学習課、お願いします。 

次長兼生涯学習課長 

     令和２年度教育委員会重点目標の実績・成果 21～26 まで説明。 

教育長  21 番から 25 番までのところで何かございましたら。よろしいですかね。 
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     ここまでが昨年度の総括でございます。全体を通して何かありましたら。よろ

しいですか。ありがとうございました。 

     そうしましたら、報告資料の７号、本年度の重点目標を紹介させていただきま

す。 

教育総務課長 

     令和３年度教育委員会重点目標 1～5 まで説明。 

学校教育課長 

     令和３年度教育委員会重点目標 6～10 まで説明。 

幼児教育課長 

     令和３年度教育委員会重点目標 11～15 まで説明。 

スポーツ課長 

     令和３年度教育委員会重点目標 16～20 まで説明。 

次長兼生涯学習課長 

     令和３年度教育委員会重点目標 21～25 まで説明。 

 

教育長  本年度の重点目標を紹介させていただきましたが、全体、どこからでも結構で

す。ご質問等ありますでしょうか。 

委 員  ７番、恵那南地区中学校の遠隔教育。確かにＩＣＴを活用する分野というのは、

離れたところでも同じように授業を受けたり意見交換をすることができるよと

いう、それはそれでいいですが、それと２番の再編というのは、これは杞憂か

もしれませんが、遠隔教育が進むと再編が遅れるのではないかというようなこ

とを思うわけですが、いかがでしょうか。 

事務局長 おっしゃられるとおりの部分と、それから、現状を打開していくというところ

では、７番を進めていって、もっともっとこの遠隔教育でＩＣＴを利用したと

いうものと、もう１個併せて、もう一歩踏み込んだ人と人との交流、要はバス

等を利用した交流までつながるようなことができないかというようなところに

７番があり、その先に２番がうまく結びついていくといいなという反面と、委

員が言われるように逆行するような形にならないかという心配もないわけでは

ないというところは思っていますが、うまくつなげていきたい、流れるような

形でというところで、今、ＩＣＴがこれだけ進みますと、ＩＣＴに目が行きま

すので、７番をしっかりやっていきながら、ただ、７番だけやると、これは離

れていってその状態で子供たちの意思の疎通が本当にというところは、やっぱ

り交流というところが一番必要になるので、そこもちょっと計画していきたい

と思っていますので、何とか７番から２番につながる形をできないかなという

のが今思っているところです。 

委 員  お願いします。 

委 員  いいですか、関連で。 

教育長  はい。 

委 員  私も本当に局長がおっしゃったようなことが行われていけば、今、実際に生徒

会はつながっています。オンラインで。合唱交流会とかはなくなっているので、
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せっかく計画してもうまくまた実現できるかどうか分からないですけど、本当

にいいことだと思うのですが、各、教科部会が動くのですよね。先生の負担に

ならないかなというのがありますが、これをやるために新たに先生の負担が増

えるというか、その辺ってどうでしょうか。 

事務局長 今年度は頻繁にやろうということよりも、やっていけるかというところだと

思っています。ただ、ＩＣＴは必ず先生の負担が一時増えます。一時増えた後、

それを利用していくことによって足跡が全部残っていきますので、翌年からは

そのやり方というのはかなり楽になるのかなと。例えば、本当簡単なことをい

えば、黒板に書いて授業をしておったのが、黒板に書かなくてもこのタブレッ

トでできていくようなことも踏まえていくのと、それから、恵南のところでは、

専門外で教えられる先生もお見えになるので、そういうところの負担は軽減さ

れる部分もできてくるのかなということでは、専門性のある先生からしっかり

習っていけるというメリットも出てきてほしいと思っているところです。やっ

ぱり一長一短絶対にあるので、その中ではメリットをとにかく出していけるよ

うなやり方を考えていきたいと思っています。 

委 員  分かりました。 

教育長  ２番については、昨年度、なかなかコロナで機会がなかった。１年遅れになっ

ていますが、校長会の意見を取りまとめ、報告をさせていただきますが、そこ

で終わりじゃなくて、そこからできることならば保護者の方々がもっともっと

本当のところで声を出していただく、意見を出していただくということが大事

じゃないかなというように思います。ＰＴＡの本部の役員の人たちが意見を取

りまとめてくださるとか、あるいは、そこで連携を図って、もうこれは賛否両

論当然あるでしょうけど、そういう人たちから声を出していただいて、そして、

地域の声がまだまだ反対者といいますか、賛同され切っていないよというとこ

ろで前へ進めずにおるところがありますので、そこら辺の中で、一昨年、保護

者の声ということは一番の当事者の方々の声を反映していきたいという思いが

ありますので、取りまとめていきたいなというふうに思っています。 

     また、各地域で声が聞こえるようなことは、ここでまた情報提供してくだされ

ばありがたいということと、また、決して南地区あるいは笠周地区だけの問題

ではない。昨年度末に非常に教員の配置が厳しかったという話、報告をさせて

いただきましたけど、結局、小さい学校は学年を１人、それから中学校での教

科を１人というところで、まるっきり新卒者の若年の教員ばかりになってはい

けないので、ある程度経験のある者を先に配置をしますので、その結果、どう

いう現象が起きるかというと、市街地の学校にその反動が来るということで、

これは恵那市全体のことになってきます。旧恵那の地域の方々も全部影響して

くることですので、全体の話題にしていっていただけるとありがたいなという

ように思います。 

     もっと言いますと、そうこうしておるうちに、今の児童生徒数の減少は予想以

上に早く進んでおりますので、学区域の線引きをもうそろそろ考えて検討して

いく時期じゃないかとか、こういう意見も聞こえてきますので、まずは目先に
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ある南地区の中学校、その次に笠周地区の義務教育学校化という意見も出てい

ますので、ここら辺を進めていきたいなとは思っています。 

     ほかにありましたら。 

委 員  ４番か５番が入るか分かりませんが、給食のふるさと給食、去年されましたね。 

教育長  えないっぱい給食。 

委 員  えないっぱい給食。何の項目に入るのか。 

事務局長 ここの項目には入りませんが、給食センターの事業の一つとして実施します。 

委 員  こども園の体力テストみたいなものを大学の教授がやってみえましたね。それ

で、切りがついたわけですか。 

スポーツ課長 

 これは継続して今年もやりますが、同じ規模でこれからもやっていきます。 

委 員  スタートということですか。 

スポーツ課長 

平成２８年に始まっていますので、それを継続します。 

委 員  これは５か年計画でしょうか。 

スポーツ課長 

はい。スポーツ振興のほうは５年計画があり、その中に位置づけ、今年から後

期計画がスタートしましたので、その中でもしっかり継続してやっていきたい

と思います。 

委 員  まだ後期計画ですね。 

スポーツ課長 

はい。 

委 員  そこでお願いですが、１回検査して、子どもの遊びを取り入れて運動しますね。

それで、次の年にまたテストするかもしれませんが、年に２回はないのか。例

えば１回目を５月、６月にやってみて、力が弱いなとなったら、その後に運動

をさせ、10 月か 11 月にまた検査してみると、何が勉強になったか、体力が本

当についたとかが分かってくると思います。なので、その辺を考えてみてほし

いと思います。 

スポーツ課長 

 試行的にできることは、中部大学のほうに確認を取って、また検討させていた

だきます。 

委 員  はい。 

教育長  ほかよろしいですか。はい。 

     次は、トピックを説明します。 

副教育長 改めまして、副教育長で参りました西尾朋子と申します。よろしくお願いいた

します。 

     報告事項の８号、恵那市の園小中学校のトピック（５月）の説明。 

教育長  よろしくお願いします。 

     そうしましたら、各施設の利用状況の１年分になります。 

次長兼生涯学習課長 
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     報告事項の９号、恵那市中央図書館月別利用状況 

     報告事項の 10 号、中山道広重美術館月別観覧車数 の説明。 

スポーツ課長 

     報告事項の 11 号、岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数の説明。 

教育長  ご質問等あれば。よろしいですか。 

委 員  はい。 

教育長  次に、５月の行事予定について報告をお願いします。 

事務局長 ５月 12 日に市町村教育委員会の連合会の定期総会があり、委員の出席をお願い

したいと思います。 

委 員  承知しました。 

教育長   次回の定例会は 28日です。１時半からになります。次回も同じ場所の開催と

なります。 

教育長  加えて、教育長訪問をできれば５月のうちに一つでも二つでも、その後、６月

から進めていきます。また、報告いたします。 

教育長  その他の報告は。 

事務局長 今まで計画をつくっておった分の皆さんにいつもお話をしておった教育の恵那

市教育推進振興基本計画が冊子となってできましたので、お配りさせていただ

きました。それから、恵那市スポーツ推進計画、恵那市三学のまち推進計画の

後期分、恵那市家庭教育支援員計画、それぞれ１冊ずつ、また、ふるさと学習

読本「正家廃寺」を配布させていただきましたよろしくお願いします。 

教育長  以上で教育委員会、終了させていただきます。 

 

     午後３時 35 分閉会を宣言します。 

 

                     令和３年４月 28 日 

                        教育委員  後藤 伸子 

 

                        教育委員  西尾 修欣 


